
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

－脱穀・はさこわしをしました － 
１９日（火）８時３０分より、先週稲刈りを

してはさかけをした稲の脱穀をしました。今回

もまた、地域の方に大変お世話になりました。

稲刈りでもお世話になった谷口さんと昨年度ま

でお世話になっていた赤星さんと荒木さんです。PTAからは総務

副部長の尾﨑さんと総務部員の川端さんがお手伝いに来てくだ

さいました。（本当にありがとうございました。） 

 

最初は、はさから干した稲をブルーシートの上に下ろしまし

た。先週は、時々突然の雨が降りましたが、日差しが夏のよう

に強く、稲はよく乾燥したのですが、前日の雨で少し湿ってし

まいました。それでも、子どもたちは、先週より軽くなった稲

にびっくりした様子でした。 

次に、いよいよ脱穀です。赤星さんの機械（コンバイン）を

お借りして、脱穀しました。子どもたちは、稲をコンバインの

ベルトにのせる作業をしました。みんなで並んで、次々とコン

バインに入れていきました。３０分ほどで脱穀は終わりまし

た。 

 

最後に、稲を干していたはさばをこわしました。少し危ない

ので、大人の手で大半をこわしました。子どもたちは、低いと

ころとこわした木や竹をトラックに載せる作業を行いました。 

 

脱穀とはさこわしまでで大体２時間かかりました。その間子どもたちは、休む暇なくしっかりと働

いてくれました。感心しました。後は、もみすりをして精米をして食べることになります。この作業

は、赤星さんがしてくださいます。お世話になります。ありがとうございます。 

 

 

 

 

今年の夏は、暑い日が続きすぎて、米の生育に少し影響があった

ようです。でもこれまで、水の管理や草取り、畦の草刈りなど子ど

もたちや私たち教員が出来ないことを地域の方々にやっていただき

ました。本当に感謝でいっぱいです。本当にありがとうございました。 

この後、子どもたちがお世話になった方々への感謝を企画しています。楽しみにしていてくださ

い。 

令和５年度 湯尾小学校長だより 
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※この文書の転載、複製、改変等は禁止します。 

今年のとれたお米の袋です。７袋

と少しとれました。 


